



NIT: 900.305.532-1

**CORPORACIÓN CHOAPO**  
**SEMBRANDO VIDA Y LIBERTAD**  
**NIT: 900.305.532-1**  
**TELÉFONO: 670 032 68**

## **DENUNCIA PÚBLICA**

**VEREDA PIO XII – GUAMAL, META 15 DE OCTUBRE**

### **I. ANTECEDENTES**

La Corporación Choapo ha venido denunciando la violación sistemática de derechos fundamentales de la comunidad de PIO XII en el municipio de Guamal, en cabeza de la fuerza pública y el ESMAD que ha actuado en favor de la empresa ECOPETROL S.A. Una de las denuncias realizadas se debió a la detención ilegal el 2 de octubre del 2017 de la señora **MARISOL PARRA**, habitante y líder social de la comunidad en mención, quien había sido sometida a tratos intimidantes, violentos y degradantes por parte de la policía y el ESMAD, quienes servían como seguridad para el ingreso de maquinaria pesada por la "Trocha 12" (vía de ingreso a la vereda), sin tener en cuenta el compromiso de discutir en una mesa con representantes de la comunidad y ECOPETROL, entre otras cosas, la solución a daños materiales y ambientales sufridos en esta vía.

La detención ilegal de **MARISOL PARRA**, se da en marco de un plantón pacífico<sup>1</sup> instalado por la comunidad en febrero del 2017, en rechazo de la intervención de ECOPETROL S.A en su territorio y exigiendo respeto por la vocación agrícola de este. Ese 2 de octubre la fuerza pública desplegó aproximadamente 60 miembros *de la fuerza pública*, con único fin de dar paso a la maquinaria que tenía como objetivo la adecuación del pozo Trogon-1. La comunidad se indigna y reclama llegar a un acuerdo por daños sufridos en la vía trocha 12, debido al ingreso permanente de maquinaria, es cuando los integrantes de la fuerza pública violentan verbal y físicamente a la líder social **MARISOL PARRA** y otras mujeres que se encontraban en el sitio; posterior a esta provocación, violencia física y psicológica a la que fueron sometidas, la fuerza pública inmoviliza y retiene a la señora Marisol, dando como resultado la detención ilegal sobre las 5 pm, y solo hasta las 10 pm fue atendida en el hospital de Guamal, por los golpes que le propinó la fuerza pública, para posteriormente conducirla al calabozo estando su salud quebrantada.

---

<sup>1</sup> El Plantón pacífico fue levantado en noviembre del 2017 por la comunidad ante el retiro del taladro y maquinaria de la vereda.